

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Etos kerja yang dimiliki oleh para pekerja di Rumah Duka Rukun Sinoman Dana Pangrukti Kota Kediri dapat dilihat melalui tiga sikap:

1. Melalui Kerjasama dalam Pekerja

Tiap tempat kerja pastinya akan ada kerjasama. Baik itu kerjasama dengan sesama pekerja di lingkungan yang sama maupun kerjasama dengan pekerja lain di lingkungan yang berbeda. Begitupun juga dengan pekerja di Rumah Duka Rukun Sinoman Dana Pangrukti Kota Kediri. Mereka melakukan kerjasama dengan pekerja lainnya untuk mencapai tujuan yang sama. Tujuan mereka bekerja yaitu menyelesaikan pekerjaan dengan cara membagi tugas sesuai dengan spesifikasi kerja.

2. Melalui Penerimaan terhadap Tradisi Tionghoa

Penerimaan tradisi Tionghoa di Rumah Duka Rukun Sinoman Dana Pangrukti ini menjadi bentuk penerapan logika oleh pekerja.

3. Melalui Toleransi antar Pekerja

Toleransi menjadikan kehidupan umat menjadi seimbang, antara ibadah dan pekerjaan. Toleransi sebenarnya tidak hanya terwujud dalam mempersilakan umat lain untuk melaksanakan ibadah dengan tenang. Toleransi juga terwujud dalam bentuk kerjasama. Dengan adanya perbedaan agama dan etnis, menjadikan pekerja di Rumah Duka Rukun Sinoman Dana Pangrukti menjadi lebih beragam.

Selanjutnya fenomena-fenomena yang ditemui oleh peneliti selama melakukan observasi, wawancara, dan pengambilan dokumentasi di Rumah Duka Rukun Sinoman Dana Pangrukti dibedah dengan menggunakan pisau analisis Etika Agama dari Max Weber. Aspek hidup hemat tidak selalu ada dalam diri pekerja di di Rumah Duka Rukun Sinoman Dana Pangrukti Kota Kediri. Sedangkan aspek lainnya yaitu berkorban untuk masa depan, rasional, serta kerja keras ada dalam diri para pekerja di rumah duka. Di sini walaupun pekerja lebih mengarah pada ekonomi, namun mereka juga memiliki sisi religius ketika bekerja.

## **B. Saran**

### 1. Bagi Rumah Duka Rukun Sinoman Dana Pangrukti

Sebaiknya mengadakan evaluasi kerja tiap satu bulan sekali. Guna membangun keakraban dan juga menjadi lebih optimal lagi ketika bekerja.

### 2. Bagi Peneliti selanjutnya

Diharapkan dapat meneliti di Rumah Duka Rukun Sinoman Dana Pangrukti mengenai etos kerja dengan lebih mendalam serta dengan informan pengurus di Dana Pangrukti Kota Kediri. Jadi tidak hanya dari sudut pandang pekerja namun juga pengurus.